

GUERRE AU PROCHE-ORIENT : COMMENT LA SUCCESSION DU GUIDE ALI KHAMENEI POURRAIT-ELLE S'ORGANISER ?



L'ayatollah serait terré dans un bunker souterrain dans la région de Lavizan, dans la banlieue nord-est de Téhéran. [Office of the Iranian Supreme Leader/WANA (West Asia News Agency)/Reuters]

Par CNEWS

Publié le 19/06/2025 à 12:41 - Mis à jour le 19/06/2025 à 16:44

Ali Khamenei, Guide suprême de l'Iran, déjà fragilisé par une santé en berne, se retrouve dans le viseur d'Israël. Benjamin Netanyahu a déjà affirmé sa volonté de «l'éliminer». Mais, si le Premier ministre israélien parvient à tuer l'ayatollah, le régime ne devrait pas tomber si vite.

C'est la principale cible de **Benjamin Netanyahu** : **Ali Khamenei**, ayatollah et Guide suprême de l'**Iran**. L'octogénaire, qui est récemment apparu à la télévision iranienne pour affirmer que son pays ne se rendrait «jamais» face à **Israël**, serait le reste du temps terré dans un bunker souterrain dans la région de Lavizan, dans la banlieue nord-est de Téhéran.

UNE CIBLE «ATTEIGNABLE», «SANS L'AIDE AMÉRICAINE»

Le Premier ministre israélien estime que «l'élimination» du Guide suprême iranien permettrait de «mettre fin» au conflit qui fait rage au Proche-Orient. Et, pour l'analyste politique et

géopolitique Michel Fayad, Israël aurait les moyens de mener à bien une telle opération.

«On a vu que dès les premiers jours de l'attaque israélienne, des grands dirigeants ont été tués, dont le chef des Gardiens de la révolution (Hossein Salami), le chef de la Force Al-Qods (Esmail Qaani), et le patron du renseignement des Gardiens de la Révolution (Mohammad Kazemi)», explique-t-il a CNEWS.



SUR LE MÊME SUJET

Iran : tout savoir sur l'ayatollah Ali Khamenei que veut tuer Benjamin Netanyahou

[LIRE](#)

«Forcément, le Guide suprême est atteignable», considère l'analyste, rappelant l'ampleur des opérations d'infiltration menées par le Mossad en Iran. «Ils en sont capables, sans l'aide américaine», avance-t-il.

UNE RÉVOLUTION FANTASMÉE

«Mais sa chute seule (celle d'Ali Khamenei) ne permettrait pas la fin du régime», a expliqué Michel Fayad. En effet, si le prince héritier de l'Iran, Reza Pahlavi, a appelé les Iraniens au soulèvement national le 15 juin, il n'est pas certain qu'un tel sursaut soit possible.

En effet, une ligne de candidats potentielles se dessine déjà, sans oublier que les Gardiens de la révolution détiennent encore «l'argent et les armes» en Iran : une révolution nationale semble donc matériellement impossible.

PLUSIEURS CANDIDATS À LA RELÈVE

Dans un premier temps, Ali Khamenei aurait «préparé» son fils, Mojtaba Khamenei. Ce dernier est, au fil des années, devenu l'un des grands conseillers de l'actuel Guide suprême, qui le consulte régulièrement. Il se trouverait d'ailleurs, selon certains médias, aux côtés de son père à Lavizan.

«Ali Khamenei est une personne qui est certes âgée, mais qui reste symbolique – et il y a encore des personnalités parmi les Gardiens de la révolution qui sont extrêmement importantes», affirme l'analyste.



SUR LE MÊME SUJET

Guerre au Proche-Orient : tout savoir sur les «Predatory Sparrow», ces hackers d'élite qui frappent violemment les infrastructures de l'Iran ?

[LIRE](#)

Ainsi, en plus du fils de l'ayatollah, on retrouve Mohsen Rezaee et Mohammad Ali Jafari, deux anciens chefs des Gardiens de la

révolution, «extrêmement charismatiques et populaires au sein du corps», qui pourraient prendre le relai du Guide suprême.

D'après Michel Fayad, tant que ces deux ténors des Gardiens de la révolution restent en vie, le corps «tiendra», et le régime avec.